
COMUNE DI MODENA

N. 71/2022 Registro Ordini del Giorno

ATTI DEL CONSIGLIO COMUNALE
SEDUTA DEL 12/12/2022

L’anno duemilaventidue in Modena il giorno dodici del mese di dicembre (12/12/2022) alle ore
15:30,  regolarmente  convocato,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in  seduta  pubblica  per  la
trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno (1° convocazione)

Hanno partecipato alla seduta:

MUZZARELLI GIAN CARLO
POGGI FABIO
PRAMPOLINI STEFANO
AIME PAOLA
BALDINI ANTONIO
BERGONZONI MARA
BERTOLDI GIOVANNI
BIGNARDI ALBERTO
BOSI ALBERTO
CARPENTIERI ANTONIO
CARRIERO VINCENZA
CONNOLA LUCIA
DE MAIO BEATRICE
DI PADOVA FEDERICA
FASANO TOMMASO
FORGHIERI MARCO
FRANCHINI ILARIA
GIACOBAZZI PIERGIULIO

Sindaco
Presidente
Vice-Presidente

SI
SI

NO
SI

NO
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI

GIORDANI ANDREA
GUADAGNINI IRENE
LENZINI DIEGO
MANENTI ENRICA
MANICARDI STEFANO
MORETTI BARBARA
PARISI KATIA
REGGIANI VITTORIO
ROSSINI ELISA
SANTORO LUIGIA
SCARPA CAMILLA
SILINGARDI GIOVANNI
STELLA VINCENZO WALTER
TRIANNI FEDERICO
VENTURELLI FEDERICA

SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI

NO
SI

NO
SI
SI
SI

E gli Assessori:
CAVAZZA GIANPIETRO
BARACCHI GRAZIA
BORTOLAMASI ANDREA
BOSI ANDREA
FERRARI LUDOVICA CARLA

SI
SI
SI
SI

NO

FILIPPI ALESSANDRA
LUCA' MORANDI ANNA MARIA
PINELLI ROBERTA
VANDELLI ANNA MARIA

SI
NO
NO
SI

Ha partecipato il Segretario Generale del Comune DI MATTEO MARIA.

Il Presidente POGGI FABIO pone in trattazione il seguente 

ORDINE DEL GIORNO  n. 71

ORDINE  DEL  GIORNO  PRESENTATO  DAI  CONSIGLIERI  CARPENTIERI,
VENTURELLI,  LENZINI,  FRANCHINI,  MANICARDI,  BERGONZONI,  REGGIANI,
CONNOLA,  BIGNARDI,  DI  PADOVA,  FORGHIERI,  GUADAGNINI,  FASANO,
CARRIERO  (PD)  AVENTE  PER  OGGETTO:  ELEVAZIONE  DI  FASCIA  DELLA
QUESTURA DI MODENA - COMPLETAMENTO DELL'ITER



OMISSIS

Concluso  il  dibattito,  il  PRESIDENTE sottopone  a  votazione  palese,  con  procedimento
elettronico, il sotto riportato Ordine del giorno, che il Consiglio comunale approva con il seguente
esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 23
Consiglieri votanti: 23

Favorevoli  22: i  consiglieri  Aime,  Bergonzoni,  Bertoldi,  Bignardi,  Carpentieri,  Connola,  Di
Padova, Fasano,  Forghieri,  Franchini,  Giordani,  Lenzini,  Manenti,  Manicardi,
Moretti, Parisi, Poggi, Reggiani, Scarpa, Stella, Trianni, Venturelli

Contrari    1: la consigliera Rossini

Risultano  assenti  i  consiglieri  Baldini,  Bosi,  Carriero,  De  Maio,  Giacobazzi,  Guadagnini,
Prampolini, Santoro, Silingardi,  ed il Sindaco Muzzarelli.

““   Premesso

- che ai sensi dell’art. 2, co. 1, lett. a), n. 1 del DPR 208/2001 le Questure sono gli uffici territoriali
provinciali  per l’esercizio,  nella provincia,  delle  funzioni del questore e per l’assolvimento,  nel
medesimo territorio, dei compiti istituzionali della Polizia di Stato;
- che in particolare tra i compiti principali assolti dalla Polizia di stato vi è senza dubbio quello di
vigilare sull'ordine pubblico e provvedere al mantenimento della sicurezza pubblica dei cittadini;

Ricordato 

- che il Consiglio Comunale di Modena nella seduta del 1/10/2020 approvava una mozione con la
quale riteneva necessario elevare la Questura di Modena dall’attuale fascia “B” a quella superiore di
fascia “A”, o che, in ogni caso venisse inserita nell’elenco delle Questure di sedi di particolare
rilevanza ed impegnava il  Sindaco e  la  Giunta a  ribadire  in  tutte  le  sedi  opportune la  predetta
richiesta e a trasmettere l’Ordine del Giorno al Ministro dell’Interno e al Presidente del Consiglio
dei Ministri;

Tenuto conto 

- che, infatti, la normativa che stabilisce per la Questura di Modena un organico di circa 350 unità, è
molto datata in quanto fa ancora riferimento al DM 16 marzo 1989;
-  che,  però,  come rimarcato anche nella  precedente mozione approvata lo  scorso 1/10/2020,  la
Provincia di Modena dal 1989 è molto cambiata sia per quanto riguarda la popolazione residente
che è in costante aumento, sia sotto l’aspetto socio economico che è in continua crescita con tutte le
conseguenze  da  ciò  derivanti  per  la  criminalità,  sia  riguardo  ai  flussi  migratori  che  la  nostra
Questura deve gestire e controllare;
- che, infatti nella Provincia di Modena: 

- la popolazione è passata da circa 598.000 residenti nel 1989 ad oltre 700.000 abitanti;
- i cittadini stranieri regolari che nel 1989 non avevano una presenza rilevante, ora sono

circa 100.000 con impegno di ingenti risorse umane dell’Ufficio immigrazione, solo per
curare l’aspetto burocratico legato ai documenti e ai permessi di soggiorno;

- recenti  indagini  della  magistratura  ha  confermato  la  presenza  della  criminalità
organizzata, così come è emerso dal processo Aemilia;



Ritenuto

- che l’inadeguatezza degli  attuali  organici  della Questura di Modena, per la  realtà odierna del
territorio modenese, è vissuta dai cittadini e confermata dai Sindacati di Polizia anche con recenti
prese di posizione;
- che sono aumentati i compiti attribuiti alla Questura e sono aumentate le esigenze di sicurezza da
parte dei cittadini rispetto a trent’anni fa, con fenomeni di criminalità, anche organizzata, che hanno
toccato anche il territorio modenese;

Considerato

- che a seguito dell’approvazione della mozione del 1/10/2020, la Ministra degli Interni Dott.ssa
Luciana Lamorgese, sollecitati dal Sindaco di Modena e dai Parlamentari modenesi, ha avviato il
percorso per l’elevazione di fascia della Questura di Modena;
- che in concreto negli ultimi mesi, a partire dall’estate 2021 sono giunti nel territorio modenese
nuovi agenti che hanno aumentato gli organici e gli effettivi anche se, formalmente, non è stato
ancora completato l’iter necessario, complice la “caduta” del governo Draghi;
- che, però, il tema per la città ed il territorio modenese è ancora di grande attualità e urgenza e sono
gli stessi cittadini, comitati oltre che Sindacati di Polizia a denunciare la necessità di avere con
urgenza  una Questura di  fascia  superiore,  dal  momento  che è  fortemente aumentata  negli  anni
l’esigenza  di  un  maggior  controllo  e  vigilanza  del  territorio,  per  implementare  la  prevenzione
generale che può e deve essere svolta dall’autorità di pubblica sicurezza; 
- che la questione deve interessare anche il nuovo Parlamento ma soprattutto il nuovo governo e il
Ministro degli Interni Dott. Matteo Piantedosi;
- che, infatti, i partiti politici avevano al centro delle loro proposte per le elezioni politiche 2022
proprio la sicurezza e il rafforzamento degli organici delle forze dell’ordine: 

- “investire  sulla  professionalità  delle  forze  di  polizia,  adeguando  gli  organici  alle
necessità reali di presidio del territorio, migliorandone le condizioni di lavoro e salariali”
[programma PD];

-  “Assicurare  legalità  e  coesione  sociale  rafforzando  la  rete  delle  prefetture  come
rappresentanti dello Stato sul territorio. Adeguamento dell’organico, delle dotazioni e
della tutela legale di Forze dell’ordine e di polizia, Vigili del Fuoco, Polizia locale e
Forze armate per il controllo del territorio” [programma di Fratelli d’Italia]; 

- “Elevazione  di  alcune  Questure  con  rafforzamento  di  personale  e  dotazioni,
potenziamento dei commissariati- presidi di prossimità indispensabili sui territori- difesa
e rafforzamento delle specialità della Polizia di Stato e dei Carabinieri” [programma
della Lega]; 

- “Aumento  adeguato  dell’organico  e  delle  retribuzioni  di  Forze  dell’Ordine  e  Forze
Armate secondo la normativa sulla specificità” [programma di Forza Italia]; 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MODENA

Ribadisce la necessità di elevare la Questura di Modena dall’attuale fascia “B” a quella superiore di
fascia “A”

e
impegna il Sindaco e la Giunta:

a  sostenere,  direttamente  presso  il  Governo  e  il  Ministero  degli  interni,  coinvolgendo  anche  i
parlamentari modenesi, il completamento dell’iter per elevare di fascia la Questura di Modena.  ””



Del che si è redatto il presente verbale, letto e sottoscritto con firma digitale

Il Presidente
POGGI FABIO

Il Segretario Generale
DI MATTEO MARIA


